

# えが お

都立城東特別支援学校長  
二井 康文

## 社会参加に向けて育てたい力

副校長 松井 栄人

11 月には中学部 3 年生、小学部 6 年生の修学旅行がありました。それぞれの学年で事前学習に工夫を凝らすことで、児童・生徒は行事の内容や行程、目的に見通しをもつことができました。楽しく行事に取り組むことで、一つ一つのことに主体的に取り組む姿勢も身に付いてきています。

学校では日ごろの授業や行事を通して、卒業後の社会参加に向けて、児童・生徒が教員や友達とともに考え、答えを導き出し、実際に取り組む力につなげることを目標としています。10 月 31 日(木)に行われました学校運営連絡協議会でも授業時間や教室環境など指導に関する工夫、良好な交友関係などについても御意見をいただきました。「時間を意識した取組み」や「授業に集中できること」は児童・生徒が主体的に物事に取り組むための基本となります。時間を意識することは社会生活を送る上で大切なことです。また、授業で得られる達成感は自信や主体性につながり、ともに学ぶ姿勢は、社会生活を送る上での良好な対人関係を築く基礎となります。今後も保護者の方や外部の方をはじめとする多くの御意見や御感想を参考にし、普段の授業はもちろん様々な学校行事を有意義なものとし、児童・生徒の学習内容や指導方法に工夫を重ねて参ります。学校評価アンケート等を通して、今年度も学校の取り組みに対し忌憚なき御意見をお願いいたします。

12 月 5 日(木)～7 日(土)は授業参観期間です。児童・生徒の「学び」の姿や状況をご覧いただき、授業内容、教材や指導の工夫についても多くの御意見や御感想をお寄せください。

## 中学部 3 年修学旅行

教諭 小川 雅慎

中学部 3 年生は 11 月 6 日(水)から 11 月 8 日(金)まで京都・大阪へ修学旅行に行きました。天候に恵まれ、予定通りに活動を行うことができました。

一日目は、おたべ本館でおたべ作りをしました。初めての体験でしたが、講師の先生のお話をよく聞いて、真剣な表情で作り、できたてのおたべを味わいました。

二日目は、ユニバーサル・スタジオ・ジャパンに行きました。事前学習で決めたアトラクションに乗ることができて、生徒は素敵な笑顔でパーク内を歩きまわっていました。

三日目は、三十三間堂に行きました。自分と似ている顔の観音様を探して、千体いる観音様の表情をよく見ていました。堂内を見学した後は、庭園を各学級で散策しました。

体験や見学、ホテルでの生活をとおして、生徒の成長を感じることであった修学旅行となりました。(写真は USJ、三十三間堂)



# 12月行事予定表

日	曜	行事	日	曜	行事
1	日		17	火	音楽コンサート(小)PM
2	月	安全指導日 体重測定(中1~3)	18	水	整形外科相談②
3	火		19	木	防災教育推進委員会AM 避難訓練AM
4	水		20	金	江東特支生徒による清掃活動AM
5	木	授業参観	21	土	
6	金	授業参観	22	日	
7	土	授業参観(休日参観) 全校13:55下校	23	月	発達相談④
8	日		24	火	
9	月	振替休業日	25	水	終業式 13:55下校 給食終
10	火	交通安全教室AM	26	木	冬季休業日始
11	水	中学部授業体験(小6)AM 体重測定(小1~3)	27	金	
12	木	体重測定(小4~6)	28	土	
13	金		29	日	
14	土		30	月	
15	日		31	火	
16	月	歯みがき教室(小1) 四大小交流(小4)AM			



## 小学部6年 修学旅行

お天気に恵まれた11月21日(木)に東京ディズニーランドに行ってきました。午前中は全員でジャングルクルーズとウエスタンリバー鉄道に乗りました。キャストの方の説明をうれしそうに聞き、周囲の風景や演出に興奮し、笑顔がいっぱい広がりました。お昼のレストランは込んでいて、すぐに席に着くことができませんでしたが、みんなは席が空くまで静かに待ち、注文したカレーと飲み物をおいしそうに食べていました。

午後はグループ別行動をしました。ビッグサンダーマウンテンに乗ったグループは、スピードと景色を大いに楽しみました。ホーンテッドマンションに乗ったグループは、この時期だけのクリスマスバージョンに興味津々でした。友達と一緒にパレードを見たり、おやつを購入したりして、楽しい思い出がたくさんできました。

教諭 菊本 典子

